

NOTA DE PRENSA

Madrid se viste de rito, memoria y color con el 'I Desfile de Mascaradas' del Distrito Centro.

El próximo sábado 21 de febrero, el corazón de Madrid latirá al compás de una de las expresiones más antiguas, simbólicas y fascinantes de la cultura popular peninsular: las mascaradas. El Distrito Centro acogerá por primera vez el I Desfile de Mascaradas, una cita inédita que convertirá el espacio urbano en escenario vivo de ritos ancestrales procedentes de Asturias, Galicia y Zamora, gracias a la participación de sus respectivas casas regionales en Madrid.

Las mascaradas son manifestaciones festivas de origen medieval, e incluso prerromano en algunos casos, ligadas al ciclo del invierno, al cambio de estación y a la renovación simbólica de la comunidad. Personajes enmascarados, atuendos rituales, sonidos, gestos y movimientos cargados de significado conforman un lenguaje cultural que ha sobrevivido al paso del tiempo y que hoy se reivindica como patrimonio vivo, dinámico y profundamente identitario.

En esta primera edición madrileña, el desfile contará con la participación de la Casa Regional de Zamora en Madrid, la Agrupación Artística Gallega Rosalía de Castro del Centro Gallego de Madrid y el Centro Asturiano de Madrid, tres entidades que llevan décadas trabajando por la difusión y conservación de sus tradiciones en la capital.

Un recorrido ceremonial por el centro de Madrid.

El desfile se desarrollará de 12:00 a 14:00 horas, con inicio en la Plaza de Isabel II y un recorrido que atravesará algunos de los espacios más emblemáticos de la ciudad como son la calle de Felipe V, Plaza de Oriente, calle de Carlos III, calle Arenal, Puerta del Sol, Montera y calle San Alberto, hasta culminar en la Plaza del Carmen.

En este enclave se instalará un escenario donde cada una de las casas participantes presentará sus mascaradas, contextualizando sus personajes, explicando su origen y compartiendo con el público el valor simbólico de estas manifestaciones. Será el cierre de una primera parte concebida no solo como desfile, sino como acto divulgativo y cultural, accesible a todos los públicos.

La tradición se encuentra con la ciudadanía

La jornada continuará por la tarde, de 16:00 a 18:00 horas, cuando las mascaradas se desplegarán en distintas plazas del Distrito Centro, reforzando la cercanía con vecinos y visitantes: La Casa de Zamora en Madrid estará en la Plaza de Pedro Zerolo, la

Agrupación Artística Gallega Rosalía de Castro del Centro Gallego de Madrid, en la Plaza de Santa Ana; El Centro Asturiano de Madrid, en la Plaza de San Ildefonso.

En estos espacios, el público podrá interactuar directamente con los personajes, realizar preguntas, conocer de cerca sus vestimentas y simbolismo, y tomar fotografías, convirtiendo la experiencia en un auténtico encuentro entre tradición y ciudad.

Cultura que dinamiza y sorprende

Este evento se enmarca en la apuesta de la Junta Municipal del Distrito Centro por dinamizar el distrito mediante actividades culturales diferentes, singulares y de alto valor patrimonial, capaces de llamar la atención, despertar la curiosidad ciudadana y reforzar el espacio público como lugar de convivencia y cultura compartida. En este contexto, el 'I Desfile de Mascaradas' del Distrito Centro se organiza a través de UNCAREMA, la Unión de Casas Regionales de Madrid, entidad que agrupa la participación de distintas casas regionales en la capital y que hace posible una propuesta cultural integradora, plural y profundamente enraizada en el patrimonio inmaterial reforzando el papel de Madrid como espacio de encuentro entre territorios, tradiciones y memorias compartidas, y demostrando cómo la colaboración entre entidades culturales y administraciones públicas puede dar lugar a propuestas innovadoras, atractivas y profundamente enraizadas en el patrimonio inmaterial donde el legado festivo y ritual de distintas comunidades dialoga con la ciudad contemporánea.

El 'I Desfile de Mascaradas' no es solo una celebración festiva; es una invitación a mirar de otra manera nuestras tradiciones, a reconocer la diversidad cultural que convive en Madrid y a disfrutar de una propuesta visual, sonora y simbólica de enorme fuerza.

Madrid, ciudad abierta y plural, se convierte así por un día en cruce de caminos de rituales ancestrales que siguen hablando al presente.

La cita está hecha. El sábado 21 de febrero, el Distrito Centro se llena de máscaras, historia y emoción. Una oportunidad única para ver, aprender, disfrutar y dejarse sorprender.